
2 – DEUS É ESPÍRITO 
 

Depois de um diálogo com uma mulher samaritana, Jesus afirmou-lhe que Deus é Espírito, o qual deve 
ser adorado em espírito e em verdade. João 4.24. O apóstolo Paulo disse que o Senhor é Espírito e que, onde 
Ele está, reina a liberdade. 2Coríntios 3.17. O Espírito de Deus ou (Espírito do Senhor) é o Espírito Santo. Jesus 
deseja que todos nós valorizemos o Espírito de Deus, não lhe entristecendo de alguma forma, como orienta o 
apóstolo Paulo. Efésios 4.30. Certamente, todos nós queremos nos libertar dos problemas em geral que nos 
atormentam, ou querem nos perturbar. Mas, estamos aprendendo através da palavra do Senhor, que somente 
encontramos a verdadeira liberdade e felicidade, quando valorizamos a ação do Espírito do Senhor em nossas 
vidas e nos esforçamos para não entristecer-lhe de forma alguma. 

 
1 - No início da criação do universo, o Espírito de Deus movia sobre as águas. Logo no início do livro 

de Gênesis está escrito que, o Espírito de Deus se movia sobre a face das águas. Gênesis 1.2.  
 
2 - Deus nos dá do seu Espírito. Ele chamou a Bezalel, filho de Uri, filho de Hur, da tribo de Judá, e o 

encheu do Espírito de Deus, de sabedoria, de entendimento e de ciência, em todos os aspectos. Êxodo 31.2,3.  
Balaão era um profeta da cidade de Petor, na Mesopotâmia. Em um certo momento da sua vida, Deus lhe enviou 
o seu Espírito e ele profetizou ao povo de Israel. Números 24.2.  O apóstolo Paulo escrevendo aos 
Tessalonicenses, afirmou que Deus não nos chamou para o pecado, mas, para a vida de santidade. E quem 
rejeita esta realidade, está rejeitando o próprio Deus, que nos dá o seu Espírito Santo. 1Tessalonicenses 4.7-8.  
O apóstolo João em sua primeira epístola diz, que Sabemos que permanecemos em Deus e Ele em nós, por nos 
ter dado do seu Espírito. 1João 4.12,13.  

 
3 - O Espírito de Deus agiu poderosamente na vida do Juiz Sansão. Certa vez, Sansão foi a Tímna 

que era uma Cidade situada na fronteira de Judá, perto de Bete-Semes. Vendo ali uma mulher das filhas dos 
filisteus, ele interessou-se por ela, voltou e convenceu a seus pais a descerem àquela cidade e tomarem aquela 
moça para sua esposa. Inicialmente os seus pais puseram dificuldades por ser ela dos filisteus, uma vez que eles 
eram inimigos de Israel. Mas, ele lhes disse que foi por ela que havia se interessado e por isso queria casar-se 
com ela. Mas, o seu pai e a sua mãe não sabiam que isto vinha do SENHOR, porque Ele buscava uma ocasião 
propícia contra os filisteus, uma vez que naquele tempo, eles dominavam sobre Israel. Então, desceu Sansão 
com seu pai e sua mãe a Timna; e, chegando às vinhas de Timna, aconteceu que um leão novo, bramando 
(gritando) lhe saiu ao encontro. Então, o Espírito do SENHOR se apossou de Sansão com tanta força, que ele 
fendeu (rasgou) o leão de alto a baixo, como quem rasga um cabrito, sem ter nada na sua mão; mas, é 
interessante que, nem a seu pai e nem à sua mãe ele contou o que tinha feito. Eles desceram e falaram àquela 
mulher, o que agradou muito a Sansão. Mas depois que Sansão já havia tomado aquela mulher como esposa, o 
pai dela decidiu dar-lhe ao seu companheiro, que o acompanhava. A essa altura, Sansão revoltado contra o seu 
sogro, pegou trezentas raposas e as virou cauda a cauda, pôs fogo e as soltou no meio da plantação de trigo dos 
filisteus; e assim queimou todo o trigo e as vinhas com os olivais. Então, disseram os filisteus: Quem fez isto? E 
disseram: Sansão, o genro do timnita, porque lhe tomou a sua mulher e a deu ao seu companheiro. Por esse 
motivo os filisteus subiram e queimaram a ex-mulher de Sansão e a seu pai. Então, Sansão disse aos filisteus: 
Havia necessidade de vocês fazerem isso? E Sansão os feriu fortemente e desceu e habitou no cume da rocha 
de Etã. Os filisteus subiram, e acamparam-se contra Judá, e foram por Leí. E disseram os homens de Judá: Por 
que subistes contra nós? E eles disseram: Subimos para amarrar Sansão, para lhe fazermos a ele como ele fez 
conosco. A essa altura, três mil homens de Judá desceram até a cova da rocha de Etã e disseram a Sansão: 
Você não sabia que os filisteus dominam sobre nós? Por que, você nos fez isto? E ele lhes disse: Assim como 
eles me fizeram eu lhes fiz também. E disseram-lhe: Descemos para te amarrar, para te entregar nas mãos dos 
filisteus. Então, Sansão lhes disse: Eu posso ter certeza de que vocês mesmos não me matarão? E eles lhe 
responderam: Não te mataremos, mas fortemente te amarraremos e te entregaremos na mão dos filisteus. E o 
amarraram com duas cordas novas e o fizeram subir da rocha.  E, vindo ele a Leí, os filisteus lhe saíram ao 
encontro, jubilando (alegrando); porém, o Espírito do SENHOR fortemente se apossou dele, e as cordas novas 
que lhe amarravam os braços, se tornaram como fios de linho queimados e as suas amarraduras se desfizeram 
das suas mãos. E ele achou uma queixada fresca de um jumento a pegou e feriu com ela mil homens. Juízes 
14.1-20 – 15.1-17.   

 
4 - O Espírito do Senhor se apoderou de Davi após a sua unção. Desde o dia em que Davi foi ungido 

por Samuel a mando do próprio Deus, o Espírito do Senhor apoderou-se dele, dando-lhe força, sabedoria, 
entendimento e discernimento para administrar bem a obra do Senhor. 1Samuel 16.11-13. Todos nós sabemos 
que o Espírito de Deus realizou inúmeras maravilhas entre o povo de Israel através do rei Davi, porque ele se 
esforçou muito, para fazer a vontade de Deus, apesar de alguns fracassos. Certamente, a mesma coisa 
acontecerá também conosco, se nos esforçarmos para fazer a vontade de Deus em todos os sentidos. O seu 
santo Espírito estará sempre nos assistindo em nossa caminhada. 

 



5 - Deus prometeu dar o seu Espírito ao povo de Israel e à sua descendência, definitivamente. O 
Senhor através do profeta Isaías, prometeu enviar o seu Espírito e a sua bênção sobre a descendência do povo 
de Israel em definitivo, uma vez que no Antigo Testamento, o Espírito Santo só agia nas pessoas 
momentaneamente, e as deixava. Isaías 44.1-3. No livro do profeta Joel, Deus prometeu ao povo de Israel que 
derramaria o seu Espírito sobre toda a carne, os seus filhos e filhas profetizariam, os velhos sonhariam, os jovens 
teriam visões e até os seus servos e servas seriam cheios do seu Espírito. Joel 2.28,29. 

 
6 - Deus cumpriu a sua promessa enviando o seu Espírito. No dia de Pentecostes (50 dias depois da 

Páscoa, data em que era comemorada a festa da colheita, entre o povo de Israel). Deus cumpriu a sua promessa, 
enviando o seu Espírito sobre o seu povo. Naquele dia estavam todos reunidos no mesmo lugar. De repente, veio 
do céu um ruído como que de um vento muito forte e encheu toda a casa onde estavam sentados. E lhes 
apareceram umas línguas como que de fogo que se distribuíam e sobre cada um deles, pousou uma. E todos 
ficaram cheios do Espírito Santo e começaram a falar noutras línguas, conforme o Espírito lhes concedia que 
falassem. Habitavam então em Jerusalém, judeus, homens piedosos de todas as nações. Ouvindo eles todo 
aquele barulho, ajuntou-se a multidão; eles estavam confusos, porque cada um ouvia os apóstolos falarem na sua 
própria língua. E todos pasmavam e se admiravam, dizendo uns aos outros: O que está acontecendo? não são 
galileus todos esses que estão falando?  Como é que os ouvimos falar das grandezas de Deus, cada um na 
própria língua em que nascemos?, E todos pasmavam e estavam perplexos, dizendo uns aos outros: Que quer 
dizer isto? E outros, zombando, diziam: Estão cheios de mosto (vinho novo). Então Pedro, pondo-se em pé com 
os onze, levantou a voz e disse-lhes: Varões judeus e todos os que habitais em Jerusalém, seja-vos isto notório 
(conhecido de todos) e escutai as minhas palavras. Pois estes homens não estão embriagados como vós 
pensais, visto que é apenas a terceira hora do dia. Mas isto é o que foi dito pelo profeta Joel: “E acontecerá nos 
últimos dias, diz o Senhor, que derramarei do meu Espírito sobre toda a carne; e os vossos filhos e as vossas 
filhas profetizarão, os vossos mancebos (jovens) terão visões, os vossos anciãos (idosos) terão sonhos; e sobre 
os meus servos e sobre as minhas servas derramarei do meu Espírito naqueles dias e eles profetizarão”. Atos 
2.1-18. 

 
7 - Quem é guiado pelo Espírito de Deus é filho de Deus. Escrevendo aos cristãos romanos, Paulo 

disse-lhes que eles não estavam na carne, mas no Espírito, se é que o Espírito de Deus habitava neles. Se 
alguém não tem o Espírito de Cristo, esse tal não é de Deus, porque todos os que são guiados pelo Espírito de 
Deus, são filhos de Deus. Romanos 8.9,14. Isto significa que o Senhor está sempre atento às atitudes dos seus 
filhos e recrimina àqueles que não valorizam o seu Espírito que neles habita, uma vez que desta forma, eles 
vivem contrariando a sua vontade. É preciso portanto pararmos e humildemente repensarmos as nossas más 
ações frente ao Espírito do Todo-Poderoso que habita em nós, e renunciarmos radicalmente às mesmas; Assim 
estaremos dando ao Espírito de Deus a oportunidade que Ele quer e precisa para agir em nós, purificando-nos de 
todas as nossas imundícias; Somente assim seremos capazes de produzir bons frutos para Ele. 

 
8 - Quem é guiado pelo Espírito de Deus é espiritual. Muitas vezes nós temos dificuldades para 

entender as coisas relacionadas com o mundo espiritual, porque ainda agimos de forma natural; mas, quando 
crescermos realmente na vida espiritual será mais fácil as compreendermos, porque elas somente são entendidas 
espiritualmente. 1Coríntios 2.14-16.  Portanto compensa nos esforçarmos para valorizar mais, a vida espiritual, 
uma vez que ela é agradável a Deus e nos faz experimentar a verdadeira felicidade já aqui na terra. 
 

9 - A oração reveste do poder do alto, pelo Espírito do Senhor. Paulo em seu grande espírito 
missionário e amor pelas almas, orava ao Senhor, a fim de que os Efésios fossem cheios do poder do alto, pelo 
Espírito de Deus. Efésios 3.13-16. Hoje todos os filhos de Deus, que já foram selados com o seu Espírito, O têm 
habitando em si, mas é necessário orarmos ao Senhor, a fim de que O valorizemos o máximo possível não 
praticando obras que o entristeçam e produzamos os frutos que Ele espera de nós.  
 

OS EFEITOS DO ESPÍRITO DE DEUS NA VIDA DOS SEUS FILHOS. 
 

10 - O Espírito do Senhor nos dá vida. Eliú, um dos amigos de Jó, agradeceu ao Senhor Todo-
Poderoso, pelo fato do seu Espírito lhe ter dado a vida. Jó 33.4. - Será que todos nós já agimos como Eliú 
agradecendo a Deus, pela vida que Ele nos tem dado através do seu Espírito? Deus através do profeta Ezequiel 
prometeu pôr o seu Espírito sobre Israel, o qual teria vida plena depois da sua total libertação. Ezequiel 37.13,14. 
Significa que, se quisermos possuir vida em abundância, é necessário valorizarmos o máximo possível o Espírito 
do Senhor, que habita em nós. Assim, haverá verdadeira felicidade em nossa vida já aqui na terra e a esperança 
de uma vida eterna plena de galardões para todos nós, para a honra e glória do nosso Deus que é o Todo 
Poderoso e libertador. 

 
11 - Se o Espírito de Deus habita em nós, Ele vivifica os nossos corpos. O apóstolo Paulo 

escrevendo aos Romanos, lhes disse que, quem tem o Espírito de Deus em sua vida, tem o seu corpo sempre 



vivificado (fortalecido), ou seja, será isento dos males causados pelas enfermidades; mas isto só acontecerá, se o 
Senhor for devidamente valorizado na vida de tal pessoa. Romanos 8.9-11. Quer dizer que, a vontade de Deus, é 
que os Seus filhos se esforcem para agradar em tudo ao seu Santo Espírito. Quando isto de fato acontecer, 
ficaremos livres de todos os problemas, tornando-nos mais eficientes para louvarmos e glorificarmos o santo 
nome do Senhor, servindo e adorando-lhe em novidade de vida, ou seja, em espírito e em verdade.  Quando 
somos selados com o Espírito de Deus, Ele passa a habitar em nós; mas, não aceita ser decepcionado por 
ninguém. 1Coríntios 3.16. O apóstolo Pedro disse que, quem sofre afrontas por causa do nome de Jesus Cristo, 
deve ficar feliz, porque certamente, repousa sobre ele o Espírito de Deus. 1Pedro 4.14. Portanto valorizemos da 
melhor forma possível o Espírito Santo de Deus que habita em nós, esforçando-nos para fazer sempre a sua 
vontade; assim, certamente seremos muito felizes no Senhor e estaremos sempre prontos para testemunhar o 
Seu Nome. 

 
12 - Onde está o Espírito do Senhor, há liberdade, sabedoria, entendimento, fortaleza, 

conhecimento, temor do Senhor, compreensão, etc. Deus através do profeta Isaías, falou sobre a futura 
libertação do povo de Israel pela vinda do Messias, porque sobre Ele repousaria o Espírito do Senhor. Ele seria o 
rebento (renovo) que brotaria de Jessé (Filho de Obede, neto de Boaz e Rute, e pai de Davi). Das suas raízes, 
um renovo frutificaria e repousaria sobre Ele, o Espírito de sabedoria e de entendimento, o espírito de conselho, 
de fortaleza, de conhecimento e de temor do Senhor. Ele não julgaria segundo a vista dos seus olhos e nem 
decidiria segundo o ouvir dos seus ouvidos; mas julgaria aos pobres com justiça. A justiça seria o cinto dos seus 
lombos, e a fidelidade, o cinto dos seus rins. Isaías 11.1-9.  

 O apóstolo Paulo disse que onde está o Espírito do Senhor há liberdade; não uma falsa liberdade 
confundida com libertinagem, mas liberdade sincera, responsável. 2Coríntios 3.17. A nossa vida será plena de 
realizações, se obedecermos ao Espírito do Senhor Deus, porque com Ele há plena liberdade, sabedoria, 
entendimento etc., para em tudo agirmos com perfeição.  

 
13 - O Espírito do Senhor dá poder e livra da opressão. O Espírito do Senhor veio sobre Otniel filho de 

Quenaz e ele livrou ao povo de Israel da opressão de Cusã-Risataim, rei da Mesopotâmia. Juízes 3.7-10. 
Certamente, quem se esforça para obedecer às ordens do Espírito de Deus, terá a sua vida livre de sofrimentos e 
jamais será oprimido por alguém; porque o Espírito do Senhor livra da opressão e de toda espécie de humilhação.  

 
14 - O Espírito do Senhor nos dá descanso. O povo de Israel vivia sofrendo imensamente debaixo da 

maldição da lei de Moisés e do pecado; mas, Deus através de Isaías, tranqüilizou ao seu povo, falando sobre o 
descanso que ele teria no futuro, através do seu Espírito. Isaías 63.11-14. Portanto se estivermos cansados ou 
sofrendo de alguma forma, talvez até desiludidos da vida, é importante sabermos que o nosso único descanso é 
no Senhor, o qual nos é dado pelo seu Espírito. Glórias a Deus. 

 
15 - Ninguém pode fugir da presença do Espírito do Senhor. A palavra de Deus afirma que jamais 

podemos fugir da presença do Espírito de Deus, porque onde quer que estejamos, aí Ele está. Salmo 139.1-10.  
 
16 - O Espírito do Senhor nos dá revelações. Revelação é o Ato pelo qual, Deus torna conhecido um 

propósito ou uma verdade através de uma pessoa, como lhe convêm. É ainda o Ato pelo qual, Deus faz com que 
alguma coisa seja claramente entendida.  O Apóstolo Paulo escrevendo aos Coríntios disse-lhes que Deus revela 
pelo seu Espírito, as coisas que Ele tem preparadas para aqueles que O amam. 1Coríntios 2.9,10. Talvez já 
ouvimos dizer que, em alguma denominação religiosa, um certo seguidor, tem dom de revelação; tem chegado 
até ao ponto de tais pessoas serem idolatradas pelos seus irmãos de denominação, com prejuízo espiritual para 
si próprias; existem casos de membros de denominações religiosas, que alegam ser possuidores do dom de 
revelação, mas, por este motivo, deixam o orgulho subir à cabeça, levando-os a terríveis quedas. Na verdade, é 
necessário que todos os filhos de Deus, sejam constantemente revelados pelo Espírito do Senhor. Quando nos 
esforçamos para fazer a sua vontade, por muitas vezes, Ele nos revela coisas importantíssimas para as nossas 
vidas! . . . Ele tem nos orientado, desviando-nos de inúmeros perigos, caminhos errados, assuntos infrutíferos e 
até mesmo negativos, maus negócios, viagens perigosas, empreendimentos inconvenientes e de tantos outros 
problemas, até mesmo sem percebermos, enfim, de atitudes negativas em geral. Isto significa que, somente 
seremos felizes e teremos a nossa vida organizada, se formos sempre revelados pelo Espírito do Senhor; mas, 
para isso é preciso O amarmos sinceramente, fazendo sempre a sua vontade. 

 
17- Somente o homem espiritual, entende e aceita as coisas do Espírito de Deus. É necessário que 

nos esforcemos para ser homens espirituais, porque somente assim, teremos o discernimento das mensagens 
que Deus sempre nos passa, principalmente através da sua palavra. 1Coríntios 2.14. É importante nos 
esforçarmos para ser homens espirituais, porque assim, jamais usaremos de expressões desrespeitosas contra o 
nome de Jesus, contra o nosso próximo, nem contra nós mesmos. O apóstolo Paulo disse que é impossível a um 
homem que possui o Espírito de Deus, blasfemar (maldizer) contra Jesus Cristo. 1Coríntios 12.3. Portanto 



compensa nos esforçarmos para nos transformarmos em seres humanos verdadeiramente espirituais, uma vez 
que, somente desta forma agradaremos ao Senhor nosso Deus.  

 
DIMENSÃO MISSIONÁRIA DO ESPÍRITO DE DEUS 

 
18- O Espírito do Senhor exige que anunciemos o seu reino. Deus através do seu Espírito exigiu que o 

profeta Ezequiel, pregasse aos homens que tramavam o mal. Ezequiel 11.1-5. Também o profeta Miquéias, 
recebeu poder e coragem do Espírito do Senhor, para pregar contra os pecados do povo de Israel. Miquéias 3.8. 
O Senhor quer que estejamos sempre preparados e dispostos a anunciar o seu reino onde quer que estejamos, 
principalmente entre os injustos, escarnecedores, blasfemadores, corruptos, etc, para que o seu nome seja 
louvado e glorificado. Você já está pronto para este magnífico trabalho de evangelização? Certamente, é o 
próprio Senhor que está te chamando! Portanto caros abençoados está muito claro para nós, que o nosso Deus é 
Espírito e que Ele sempre atua em nossas vidas, transformando e proporcionando-nos tranqüilidade para a sua 
própria honra e glória, a fim de que possamos testemunhar sempre, o seu nome, em todos os momentos e  
circunstâncias da vida. Glórias a Deus! 
 

19- O Espírito do Senhor unge e envia para anunciar a libertação. O profeta Isaías, foi ungido e 
enviado pelo Espírito do Senhor, para anunciar a libertação do povo de Israel. Isaías 61.1-3. O Senhor está à 
espera de pessoas devidamente preparadas, tanto do ponto de vista do conhecimento científico, quanto 
espiritual, etc., para receber d’Ele a sua unção, a fim de anunciar a libertação do seu povo, através da doutrina da 
sua graça. 
 

20- O Espírito do Senhor fala por nós. Todos sabemos o quanto Davi tinha a sua mente inspirada e a 
sua língua sempre solta para cantar louvores ao Senhor principalmente através dos Salmos, porque o Espírito do 
Senhor falava por Ele. 2Samuel 23.1,2. Glórias a Deus! Com certeza o Senhor fará inúmeros prodígios em nossa 
vida e na vida dos que nos rodeiam, se deixarmos o seu Espírito falar por nós.  
 

21- O Espírito do senhor opera maravilhas através do bom missionário. O profeta Isaías foi ungido 
pelo Espírito do Senhor, para anunciar as boas novas. Isaías 61.1,2. Quer dizer que jamais podemos ter medo ou 
vergonha de anunciar o reino de Deus que é a sua graça; se estivermos fazendo a vontade de Deus, certamente, 
o Seu Espírito nos usará, para que a sua mensagem seja anunciada a todos os que precisam ouvi-la, a fim de 
que também eles possam se libertar e testemunhar o santo nome do Senhor. Portanto não podemos temer, nem 
nos envergonhar de anunciar o evangelho de Jesus Cristo, porque caso contrário, Ele cobrará de nós um alto 
preço.  Marcos 8.38. Portanto todo aquele que possui um forte espírito de evangelização dotado do devido 
conhecimento, é porque já repousa sobre ele o Espírito do Senhor, o qual não deixa ninguém ficar parado, sem 
produzir para Ele, bons frutos. Por isso o profeta Isaías disse que são formosos (belos), os pés dos que anunciam 
as boas novas, que são os ensinamentos do Senhor. Isaías 52.7. Portanto devemos deixar o Santo Espírito de 
Deus nos envolver completamente, nos libertando de todos os transtornos que afligem a nossa vida como: 
problemas espirituais, dificuldades para entender as coisas de Deus, de praticar e divulgar a sua palavra, 
problemas morais, financeiros, educacionais, culturais, vícios, imprudências, precipitações, curiosidade doentia, 
problemas de saúde em geral, como: os problemas mentais, psicológicos, emocionais, depressões, pressões, 
corações, vistas, audições, fala, tato, cérebro, nervos, ossos, pele, glândulas, articulações, sangue, vasos 
sanguíneos, músculos, etc., em nome de Jesus Cristo, para que o Santo Nome do Senhor seja louvado e 
glorificado por todos nós seus filhos, através do Seu Santo Espírito. Amém! Glórias a Deus.  

Sinta neste momento, o Espírito do Senhor invadindo todo o seu ser, te transformando e te libertando de 
todos os problemas! Depois de um certo tempo de experiência neste sentido, você já esta realidade em sua vida? 
Que ótimo! Glórias a Deus! Agradeça a Ele. Não está sentindo anida? Que pena! Ore ao Senhor pedindo-lhe que 
remova para longe de você, todos os limites, todos os impedimentos agora, em nome de Jesus; deste modo, você 
passará a senti-Lo operando maravilhas em sua vida, te fazendo crescer na fé, dando-te libertações em geral 
como a cura de todas as enfermidades, bem como, muito entusiasmo para com a vida e com as coisas 
espirituais, verdadeiro espírito missionário, vontade de viver mais e melhor, vontade de perdoar, de crescer mais 
e mais na graça e no conhecimento de Jesus Cristo; você experimentará paz, esperança, realizações em todos 
os seus empreendimentos positivos, vida em abundância, em nome de Jesus Cristo. Amém! Graças a Deus. 

 
 


